甲寿園だより

令和5年 (2023) 4月号

法人理念:人が人として人とともに豊かに生きる

発行 2023年4月17日 社会福祉法人甲山福祉センター 特別養護老人ホーム甲寿園 西宮市甲山町53番地 TEL 0798-71-8236 FAX 0798-73-7303 メールアト レス kabuto.01@minos.ocn.ne.jp ホームへ゜ーシ゛http://kojyuen.jp/



facebook

























ケーキバイキング お散歩

園長のコーナー 「サンポウヨシナシゴト」

(前回からのつづき)

私が大学生の時に、はじめて特養ホームで介護のボランティアに行き、食事介助をさせてもらったYさんのお話の続きです。Yさんは2日連続で私に対し「えぇうぇうぉえとぉなあ」と仰いましたが、それは「ええ腕時計しとるなあ」と仰っていることに気づいた私。その後の展開です。

Yさんは明確にそれをわしに「くれ」と仰っていました。「Yさんすんません、これはこないだ買ったばかりなんですよ」などと言いながら、私は周囲をぐるりと見渡しました。4人部屋の居室の出入り口の上に、かけ時計がかかっていました。しかし、ベッドに寝たままのYさんの位置からは時計の針は見えそうにありません。Yさんの食事を載せていた床頭台にも、何一つ置かれていませんでした。他に収納できるスペースはYさんの頭上にある吊戸棚だけで、職員がそこを使うにも踏み台がないと届かない高さでした。私の見える範囲では、Yさんの私物らしきものは何一つなかったのでした。

噂には聞いていたけど、これが多くの特養ホームの実態なんだなと実感しました。

当時、私はノーマライゼーションに関する本をいくつか読んでいて、ベンクト・ニィリエさんが提唱したノーマライゼーションの8原則というのを幾度となく目にしていました。8原則のうちの最初の3原則は、1日の、1週間の、1年間のノーマルなリズムで、全て時間のサイクルに関することです。普通の暮らしを送るためには、これらのリズムが重要。生命体としてのリズムもあるでしょうし、文化的・社会的に刻むリズムもあるでしょう。「時計」は、このリズムを保つ大事な手助けとなるものです。

のちに私が就職した職場のボスは、4人部屋であっても特養ホーム入居者の個々のプライベートスペースに絶対欠かせないものとして、「時計」「カレンダー」「鏡」を挙げていましたが、これらは社会生活のベースを支える用具といえます。これらを奪ってはならない。この3つを全く見ることのできない1日、1週間って耐えられるでしょうか?

3度の食事介助によって、食事どきなのだということは察知できてもそれが12時なのか12時半なのか、時間を知るすべのないYさんが腕時計を「わしにくれ」と仰っている。胸が締めつけられる思いでしたが、私は食事介助以外に何もできませんでした。

8原則は、ほかに「尊厳」や「自己決定」「環境」のことが謳われています。Yさんにとってそれらの多くが毀損されているにも関わらず、施設の中ではそれが普通となっている。偉そうに言う私も、これが施設の普通なのだろうと受け止め、違和感をさほど覚えず、またYさんが気づかせてくれたのちも、結局は何もできなかったのです。何にもできないけれど、人の自由や権利(の侵害)には鋭敏でいたいなぁと思った、1994年の夏でした。

リハビリ室からのお便り

南館1階エレベーター前に小さな展示コーナーが2カ所あります。生花や季節の作品など、定期的に入れ替えているのでぜひご覧ください。







1軒は2世帯住宅、 1軒はコーヒー屋さんです。 利用者様こだわりの作品、じっくり見てみて下さいね。

栄養室より 今月の行事食

3月3日は桃の節句

カツオのたたき、 サーモン、えび、 いくら、海鮮たっ ぷりのちらし寿司 です♪





今月の郷土料理は 滋賀県! しょいめし、じゅんじゅん、丁字麩 の辛子和え、打ち 豆汁

おやつはクラブハ リエのバームクー ヘンです!



季節のアルバム

3月 さくらんぼの木、桜の花が綺麗に咲きました。

















新人研修













4月3日、4日に新人研修が行 われました。

5日から実務が始まり、配属 されたフロアで頑張ってい ます!



令和5年度 職員紹介

どうぞよろしくお願い致します



施設内異動



介護課課長



在宅支援課課長



北館3階主任 援助員



南館3階へ 主任 援助員



北館2階へ 援助員



南館2階へ 援助員



南館3階へ 援助員



相談室へ 介護支援専門員



短期入所へ 介護補助



短期入所へ 援助員



施設間異動



西宮すなご医療福祉センターより 看護課課長



甲寿園に新しく4名の職員が 加わりました。5月号で1人ず つコメント付きで紹介します。



